
4 декабря 2012
3-е место
На ежегодной выставке-яр-
марке «Отдых на Севере», 
подведение итогов кото-
рой состоялось 4 декабря в 
Сыктывкаре, Воркута заня-
ла 3-е место. В ходе выстав-
ки свои туристские продукты 
презентовали около 40 орга-
низаций и учебных заведе-
ний.
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среда 12
-8,-9
сев-запад 6 м/с

четверг 13
-8,-7
запад 12 м/с

пятница 14
-12,-15
юг-запад 10 м/с

суббота 15
-15,-13
запад 10 м/с

воскресенье 16
-20,-26
юг 2 м/с

понедельник 10
-13,-18
сев-восток 2 м/с

вторник 11
-14,-9
север 5 м/с

«Слышала, что новогодняя елка на этот раз будет какая-то особенная - цветочная!»
присылайте ваши слухи на: vorkutaplus@ya.ru

Воркута Плюс
Воркутинской транспортной 
прокуратурой проведена 
проверка законности заключе-
ния договоров на предприяти-
ях ОАО «РЖД». 

ФОТО НЕДЕЛИ:

Звоните: +7 912 566 5561
Пишите:  vorkutaplus@ya.ru
Заходите: www.заполярка-онлайн.рф

Постоянные очереди у кабине-
тов врачей в городской поликли-
нике давно стали привычной 
картиной для воркутинцев. 
Однако этой осенью ситуация, 
как принято говорить, достигла 
своего апогея. Новой проблемой 
в местном здравоохранении для 
горожан стало прохождение 
медицинской комиссии. Чтобы 
получить от докторов заветное 
разрешение о допуске к работе 
или вождению автомобиля, 
сегодня потребуется не меньше 
недели. В острых гранях непро-
стой ситуации разбиралась «В+». 
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Слух Недели:

Компания «Воркутауголь» 
направит на природоохранные 
меры около 22 миллионов 
рублей.

Акция «В Новый год — без 
долгов!» проводится судебными 
приставами в Коми.

Сенатор от Коми Евгений 
Самойлов добивается для 
республики льгот по новому 
закону «О недрах»

Призыв. В Воркуте 28%, 
подлежащих мед.освидетель-
ствованию, не пришли на 
комиссию. На сегодня план по 
призыву выполнен на 72%.

Федеральная служба по 
тарифам приняла решение об 
индексации тарифов на 
перевозку пассажиров в 
плацкартных и общих вагонах 
поездов дальнего следования 
на следующий год. Тарифы на 
пассажирские железнодорож-
ные перевозки в плацкартных 
и общих вагонах поездов 
дальнего следования во 
внутригосударственном 
сообщении согласно решению 
Федеральной службы по 
тарифам будут проиндексиро-
ваны в 2013 году на 20%. Кроме 
того, будет продолжена 
практика применения диффе-
ренцированных по календар-
ным периодам года индексов 
изменения тарифов. 

Источник: «Русское радио  
в Воркуте».

Железнодорожные 
билеты подорожают 
на 20%

всё пО-сТарОму. прОхОжДЕНИЕ мЕДкОмИссИИ заНИмаЕТ НЕскОЛькО ДНЕй

в НОмЕрЕ

ЕсТь мНЕНИЕ

Нужны ли Вам такие  
длинные новогодние  
каникулы?

• Конечно. Единственная 
неделя зимой, когда мож-
но провести время  
с близкими 

• Нет, слишком долго и 
скучно, надо работать 

• Можно было бы канику-
лы сделать и длинней 

Проголосовать  
можно на сайте  
заполярка-онлайн.рф

В Воркуте обострилась ситуация с прохождением медосмотров

В очередь!
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Воркута: промышленный центр  
или вахтовый поселок?

БНКоми начинает 
серию аналитических 
обзоров о состоянии 
политической и социаль-
но-экономической ситуа-
ции в отдельно взятых 
городах и районах 
Республики Коми. Первым 
муниципалитетом, кото-
рый попал в поле зрения 
журналистов, стала 
Воркута. из-за географи-
ческой удаленности, 
климатических условий и 
финансовой нестабильно-
сти заполярный город 
часто называют проблем-
ным. Эксперты БНКоми 
попробовали ответить на 
вопрос: «Воркута будуще-
го — это крупный про-
мышленный центр или 
вахтовый поселок, обслу-
живающий крупные 
корпорации?»

На прошлой неделе в 
самом северном городе 
республики окончательно 
сформировалась новая адми-
нистративная команда, 
которая должна заняться 
выводом Воркуты из затя-
нувшегося кризиса. Избрав 
главой городского округа и 
председателем местного 
совета Сергея Говорова, 
депутаты фактически 
признали, что без интегра-
ции компании 
«Воркутауголь» во власть 
город самостоятельно своих 
проблем не решит.

От ненависти до любви 
– не один шаг

После того как в 2007 году 
подал в добровольную 
отставку глава города Игорь 
Шпектор, Воркуту, по 
признанию горожан, изряд-
но трясло. И, что примеча-
тельно, последователи 
«железного мэра» уходили 
со своего поста также добро-
вольно. Коммунальщика 
Шпектора сменил бывший 
омоновец Валерий 
Будовский, который побе-
дил на выборах при под-
держке компании 
«Воркутауголь». Впрочем, на 
этом теплые отношения 
между городом и градообра-
зующим предприятием 
прервались почти на пять 
лет.

Несмотря на то, что 
угольная компания оказыва-
ла поддержку различным 
городским социальным 

воркута плюс город

ТЕксТ: Иа БНкОмИ
ФОТО: БНкОмИ,  
вЛаДИмИр юрЛОв

программам, взаимоотноше-
ния между исполнительной 
властью и «Воркутауглем» 
не складывались. Новые 
владельцы градообразующе-
го предприятия — компания 
«Северсталь» – избавлялись 
от издержек производства, 

сокращали расходы и чис-
ленность своих сотрудников, 
передавали непрофильные 
активы городу, в свою 
очередь администрация 
пыталась добиться, чтобы 
угольщики продолжали 
финансировать различные 
проекты. Дело доходило до 
локальных конфликтов и 
открытой информационной 
войны в подведомственных 
СМИ. Как следствие – не-
гласная поддержка градооб-
разующим предприятием 
оппозиции, и в первую 
очередь, КПРФ.

Это привело к тому, что в 
2011 году на последних 
всенародных выборах мэра 
лидер воркутинских комму-
нистов Геннадий Горбачев 

сенсационно обошел едино-
росса Валерия Будовского, и 
лишь после трехдневного 
пересчета голосов победу 
присудили действующему 
градоначальнику с разницей 
в один голос.

Само собой, скандал не 
остался незамеченным в 
республике, и спустя месяц 
Валерий Будовский добро-
вольно подал в отставку. А 
налаживать окончательно 
испортившиеся отношения 
между городом и 

«Воркутауглем» пришлось 
главе республики Вячеславу 
Гайзеру, который в 
Заполярье подписал трех-
летний договор о сотрудни-
честве с генеральным 
директором дивизиона 
«Северсталь Российская 
Сталь» Александром 
Грубманом.

Кроме этого, к Воркуте 
стал проявлять значитель-
ный интерес КЭС-Холдинг, 
разработавший совместно с 
властями региона проект 
«Энергоэффективный 
город». Реализовывать это 
направление экономики 
фактически было поручено 
руководителю «Тепловых 
сетей Воркуты» Анатолию 
Пуро. Именно он и сменил 

Будовского в кресле руково-
дителя администрации, став 
первым наемным и, по сути, 
кризисным сити-менедже-
ром Воркуты.

При таком раскладе 
укрепившиеся позиции 

коммуниста Горбачева тоже 
оказались не слишком 
выгодными, поэтому в 2012 
году для него как будто 
специально была расчищена 
дорога в Госсовет и он 
выиграл по своему округу 
практически без борьбы. Но 
до этого коммунисты изряд-
но потрепали нервы новой 
администрации различными 
протестными акциями.

Что касается Анатолия 
Пуро, то новый мэр-
коммунальщик не только не 
нашел общего языка с 
руководством основного 
игрока на промышленном 
рынке Воркуты, но и пошел 
на открытый конфликт с 
главой городского округа 
Юрием Соповым. Впрочем, 
каждый из них на своем 
этапе с поставленными 
задачами справился. Сопову 
практически удалось нала-
дить работу в депутатском 
корпусе и по многим вопро-
сам добиться единения во 
взглядах между различными 
противоборствующими 
фракциями. Пуро запустил 
пробуксовывающий при 
Будовском агрегат под 
названием «ЖКХ», вложив в 
приобретение нового 
оборудования и техники 
немалые средства. А также 
стал активно продвигать 
идею о туристическом 
бренде: «Воркута покажет 
север». Правда, из-за кон-
фликта между верхушками 
исполнительной и предста-
вительной ветвями власти 
вся эта работа могла рух-
нуть.

Ситуацию обостряли 
нестабильные отношения 
между Анатолием Пуро и 
генеральным директором 
«Воркутаугля» Сергеем 
Ефановым, который к тому 
времени являлся депутатом 
Госсовета Коми от «Единой 
России», а свой мандат 
получил фактически из рук 
Вячеслава Гайзера, отказав-
шегося от места в парламен-
те в пользу губернаторской 
работы.

Несмотря на то, что были 
проведены несколько со-
вместных с «Воркутауглем» 
показательных акций, 
администрация не скрывала, 
что градообразующее 
предприятие могло бы 
выделять больше средств в 
рамках социального парт-
нерства, чем вызывало 
раздражение у руководства 
угольной компании.

Весной 2012 года стало 
понятно, что дальше это 
противостояние негативно 
отразится на жизнедеятель-

ности всего города. Первой 
ласточкой стало то, что 
большинство депутатов, в 
том числе единороссов и 
представителей промыш-
ленного сектора, признали 
неудовлетворительной 
работу Анатолия Пуро. Все 
дальнейшие шаги сити-ме-
неджера были обречены на 
провал, и руководитель 
администрации, как и его 
предшественники, добро-
вольно подал в отставку.

И вновь, как год назад, 
исправлять ситуацию 
пришлось главе Коми 
Вячеславу Гайзеру. Он 
предложил партии «Единая 
Россия», чье представитель-
ство в местном совете 
является доминирующим, 
кандидатуру бывшего 
шахтера и лидера независи-
мого профсоюза угольщиков 
Евгения Шумейко. К тому 
времени Шумейко уже успел 
обрасти «политическим 
мясом» в Государственном 
Совете Коми, Совете 
Федерации и Правительстве 
республики, получил выс-
шее юридическое образова-
ние, активно поддерживал 
связь с руководством компа-
нии «Воркутауголь», обще-
ственными организациями и 
политическими партиями 
заполярного города. Не 
удивительно, что депутат-
ский корпус единогласно 
поддержал Евгения 
Шумейко, избрав его новым 
воркутинским мэром. Это 
стало первым шагом в 
сближении города и уголь-
щиков.

Логичным продолжением 
стало назначение заместите-
ля директора механического 
завода «Воркутауголь» 
Ярослава Шаповалова на 
должность первого замести-
теля руководителя админи-
страции. А после отставки 
Юрия Сопова с должности 
председателя горсовета и 
главы городского округа 
стало очевидным, что на эту 
должность будет претендо-
вать представитель 
«Воркутаугля». На прошлой 
неделе вакантную должность 
занял директор по обеспече-
нию бизнеса угольной 
компании, депутат совета 
Сергей Говоров.

– Политическая ситуация 
в городе однозначно стаби-
лизировалась с приходом 
Говорова и тех людей, что 
вошли в новую команду 
администрации, – считает 
Евгений Шумейко. – Нам 
пора прекратить делить 
людей по политическим 
признакам и прекратить 
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разногласия. Основные 
точки соприкосновения 
должны быть едины у всех. 
Если мы хотим жить и 
развиваться, должны сообща 

работать. Поэтому сближе-
ние администрации и 
компании «Воркутауголь» 
городу только на руку.

С точкой зрения сити-ме-
неджера солидарен и третий 
депутат Госсовета Коми от 
Воркуты, бывший руководи-
тель департамента дошколь-
ных учреждений Николай 
Бейзак:

– То, что сегодня проявлен 
интерес компании 
«Воркутауголь» к решению 

проблем города, хорошо. 
Тандем администрации и 
градообразующего предпри-
ятия должен сработать на 
положительный результат. 
При формировании бюджета 
все проблемы города соб-
ственными средствами не 
закрыть. Тут как раз нужна 
поддержка градообразую-
щей отрасли. Восхищаться и 
петь дифирамбы новой 
команде пока рано. Период 
скольжения по накатанной 
плоскости, созданной 
командой Игоря Шпектора, 
закончился. Сегодня необхо-
димо консолидировать все 
усилия, чтобы подойти к 
решению тех вопросов, 
которые стоят перед горо-
дом. Если и дальше подхо-
дить к модернизации соци-
альной сферы, как это было в 
последние годы, в частности 
к здравоохранению, то скоро 
там останутся один главврач 
и 70-летняя санитарка. По 
многим направлениям 
необходимы реанимацион-
ные действия. Стратегия 

развития города, начиная от 
формирования бюджета и 
заканчивая аналитикой 
создавшейся ситуации, 
должна быть социально 

направленной.
Семнадцатого декабря 

состоится сессия городского 
совета, на которой, кроме 
инаугурации нового главы 
округа, будет принят бюджет 
Воркуты на 2013 год, а также 
рассмотрена новая структу-
ра администрации. Задачи, 
которые сегодня стоят перед 
заполярным городом, 
колоссальные.

Кроме очевидных проблем 
в городском хозяйстве, 

которые можно и нужно 
решать, Воркуту ждет 
невиданное в последние 
десятилетия строительство. 
В ближайшие пять лет 
«Северсталь» и 
Новолипецкий металлурги-
ческий комбинат намерены 
построить две угольные 
шахты на полях Усинского 
месторождения, что приве-
дет к спросу на рабочих. При 
этом в последние годы 
произошел серьезный отток 
трудоспособного населения, 
а значит, в перспективе 
город могут наводнить 
гастарбайтеры. Удержать 
имеющих специалистов в 
Воркуте – одна из основных 
задач, которая стоит перед 
исполнительной, представи-
тельной властью и промыш-
ленными предприятиями. 
Ведь впереди маячит еще 
одна недалекая перспектива 
– разработка Сейдинского 
месторождения каменного 
угля.

– Сегодня, чтобы строить 
и работать на новых шахтах, 

конечно, количество людей 
в Воркуте необходимо будет 
добавлять, – уверен прези-
дент городов Заполярья и 
Крайнего Севера, экс-мэр 
Игорь Шпектор. – И это 
несмотря на то, что шахта 
«Комсомольская» в ближай-
шем будущем будет закрыта, 
а все работники – переведе-
ны на новую шахту. Но 
необходимо уйти от гастар-
байтеров, которые сейчас 
строят газопровод. Если 
учесть, что еще будут проло-
жены три нитки трубопрово-
да, то лучше использовать 
людей, которые постоянно 
проживают в Воркуте. 
Необходимо решать вопрос 
об отъезде пенсионеров, а не 
трудоспособного населения. 
Шахты, которые построят 
«Северсталь» и НЛМК, 
потребуют не менее пяти 
тысяч человек. Плюс газо-
провод – не менее полутора 
тысяч. Если учитывать 
семьи, то город в перспекти-
ве вновь выйдет за рамки 
стотысячника.

Крупный промышленный 
центр или вахтовый 

поселок?
Евгений Шумейко, в 

отличие от своего предше-
ственника, всерьез рассчи-
тывающего на газовиков, 
которые могли бы разбавить 
доминантное промышлен-
ное положение «Воркута-
угля», полагает, что угольная 
отрасль «была, есть и будет 
градообразующей».

– Об этом свидетельству-
ют перспективные планы 
развития компании 
«Северсталь», – говорит в 
беседе с БНКоми руководи-
тель администрации. – Это 
строительство новых шахт, 
дальнейшее освоение 
Усинского и Сейдинского 
месторождений. 
Строительство газопровода, 
освоение и добыча полезных 
ископаемых, находящихся в 
недрах Воркутинского 
района, – это все хорошо. Но 
даже представитель 
«Газпрома» Алексей Крюков 
на последней сессии горсо-
вета признал, что градооб-
разующей отраслью останет-
ся угольная. И ни о каком 
вахтовом поселке речи быть 
не может, Воркута – это 
крупный промышленный 
центр, который только будет 
развиваться.

В ближайшее время в 
администрации города 
совместно с «Воркутауглем» 
намерены окончательно 
избавиться от полуразру-
шенных и закрывающихся 
поселков. Таковых фактиче-
ски осталось два – 
Комсомольский и 
Советский. В эфире ворку-
тинского телевидения 
генеральный директор 
угольной компании Сергей 
Ефанов и мэр Евгений 
Шумейко пообещали, что в 
следующем году доведут эту 
работу до логического 
конца.

– Мы подготовим совмест-
ную программу и переселим 

жителей закрывающихся 
поселков, – рассказал Сергей 
Ефанов. – Поможем и с 
ремонтом, и с переселением, 
а также сносом ветхого 
жилья.

По словам же Евгения 
Шумейко, централизация 
населения произойдет в трех 
основных точках города – в 
самом городе, а также 
поселках Воргашор и 
Северный. К этой идее 
власти Воркуты подступа-
лись уже давно, но собствен-
ными средствами, даже при 
наличии республиканских и 
федеральных программ, 
завершить начатое оказа-
лось не под силу. Долевое 
участие угольной компании, 
тут как нельзя кстати.

– Воркуты с тринадцатью 

шахтами и поселками 
больше никогда не будет, – 
говорит Евгений Шумейко. 
– В целях повышения каче-
ства жизни, жилищных усло-
вий и социального обеспече-
ния жителей, снижения 
громадных затрат, которые 
сегодня несет город по 
обслуживанию пустого и 
малозаселенного многоквар-
тирного жилого фонда, мы 
будем 
решать 
вопрос по 
централиза-
ции населе-
ния в трех 
основных 
точках 
города. 
Именно 
сюда будут 
вкладывать-
ся капиталь-
ные средства 
на благоу-
стройство, 
озеленение, 
социальную 
сферу, чтобы 
условия 
жизни 
воркутинцев 
были ком-
фортными. 
Я уверен, 
что пробле-
мы города 
уходят в 
прошлое и будущее Воркуты 
– это город перспективного 
развития.

Одним из основных и 
самых перспективных 
направлений в развитии 
экономики региона как раз 
является туризм, в том числе 
международный, который 

начал продвигать еще Игорь 
Шпектор.

– Пусть на меня никто не 
обидится в республике, но с 
точки зрения иностранного 
туризма Воркута более 
привлекательна, чем другие 
города, – полагает экс-мэр. 
– Потому что он пережил 
тяжелые годы ГУЛАГа, и 
сегодня эта тема очень 
интересует иностранцев, 
которые от всяких туристи-
ческих мест переходят на 
экстремальные путешествия. 
Если в Воркуте будет постро-
ен музей ГУЛАГа, это даст 
большой приток туристов.

Новый мэр с данной 
позицией солидарен, впро-
чем, у него нет оснований 
для закрытия данного 
проекта – создание мемори-
ального комплекса курирует 

лично Вячеслав Гайзер. 
Единственной проблемой, 
которая тормозит развитие 
данного сектора экономики 
не только в Воркуте, но и в 
других городах и районах 
Коми, – это слабая транс-
портная инфраструктура. 
Несмотря на радужные 
возможности, которые 
открываются перед городом 
после строительства новых 

шахт и компрессорных 
станций, обслуживающих 
газопровод «Бованенково 
– Ухта», Воркута будет 
продолжать оставаться 
закрытым городом до той 
поры, пока не будет законче-
но строительство автодоро-
ги до Большой земли.



   воркута плюс    7 декабря, 20124

В Воркуте обострилась ситуация с прохождением медосмотров 

В очередь! 
Постоянные очереди у 

кабинетов врачей в город-
ской поликлинике давно 
стали привычной карти-
ной для воркутинцев. 
Однако этой осенью ситуа-
ция, как принято говорить, 
достигла своего апогея. 
Новой проблемой в мест-
ном здравоохранении для 
горожан стало прохожде-
ние медицинской комис-
сии. Чтобы получить от 
докторов заветное разре-
шение о допуске к работе 
или вождению автомоби-
ля, сегодня потребуется не 
меньше недели. В острых 
гранях непростой ситуа-
ции разбиралась «В+».    

Как пояснил главный врач 
городской поликлиники 
Сергей Кривоносов, в настоя-
щее время в Воркуте в не-
сколько раз увеличилось 
количество людей, желающих 
пройти как платную, так и 
бесплатную медицинскую 
комиссию. Причин тому 
несколько – в поселковых 
поликлиниках профосмотры 
отменены из-за дефицита 
специалистов, а профпатоло-
гия с недавнего времени 
проводит их лишь для работ-
ников компании 
«Воркутауголь», так как по не 
зависящим от ЛПУ причинам 
медосмотр горняков начался 
не в феврале, как это было 
запланировано, а лишь в 
августе, то есть с задержкой в 
полгода.  Кроме того, очередь 
воркутинцев на прохождении 
медицинской комиссии 
существенно пополнили 
иногородние граждане, 
приехавшие на работу в 
подрядные организации 
«Газпрома». Вместе с тем в 
городе и в горполиклинике, в 
частности, продолжает 
сокращаться количество 
врачей. В настоящий момент 
укомплектованность этого 
лечебного заведения докто-
рами составляет всего 39 
процентов. Только за осенне-
летний период за пределы 
Воркуты выехали четыре 
специалиста. Еще три уйдут в 
ближайшее время. 

Немаловажным моментом 
стал и изменившийся с 
первого января 2012 года 
порядок прохождения меди-
цинского осмотра. Если 
раньше, например, отоларин-
гологу, помимо осмотра, 
достаточно было с помощью 
несложного теста проверить 
восприятие пациентом 
шепотной речи, то теперь 
человеку проводят полную 
аудиометрию, с использова-
нием специальной аппарату-
ры. Также нововведения 
обязали включить в медосмо-
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тры для определенной 
группы работающих фибро-
гастроскопию. 

– Объем стандартного 
профилактического осмотра 
сегодня увеличился в разы, – 
рассказывает Сергей 
Кривоносов. – 
Соответственно время на его 
прохождение теперь требует-
ся больше. И все это при 
остром дефиците врачей. 
Того же врача-эндоскописта в 
поликлинике нет. Он прихо-
дит из стационара на не-
сколько часов в день и 
работает строго по записи. 
Так что попасть на эту проце-
дуру в день обращения не 
получится. Увеличилось 
также количество обследова-
ний, которые человек прохо-
дит вне поликлиники, – пси-
хоневролог, дерматолог, 
анализ на наличие в крови 
антител к тифу, обязательный 
для декретированной группы 
лиц.   

По словам главврача, 
главной «традицией» для 
городской поликлиники в 
августе–сентябре становятся 
сезонные «пробки», которые 
возникают из-за резкого 
наплыва горожан, проходя-
щих медкомиссию. В первую 
очередь это педагоги до-
школьных и общеобразова-
тельных учреждений – после 
отпуска они обязаны иметь 
врачебное разрешение для 
работы с детьми. 

Руководство Управления 
лечебно-профилактической 
помощи, а также городской 
поликлиники неоднократно 
обращались в местные 
организации с просьбой 
предоставить список работ-
ников и график прохождения 
ими профосмотров. Проще 
говоря – кто и когда. Однако 
необходимые документы 
передали лишь 60 процентов 
предприятий, при этом ни 
одно из них не согласовало 
график прохождения медко-

миссии. Именно поэтому 
профилактические осмотры в 
поликлинике проходят 
волнообразно, хотя в теории 
должны быть распределены 
равномерно в течение года, 
что освободило бы поликли-
нику от очередей. 

 Что касается многочис-
ленных жалоб со стороны 
лиц, проходящих платный 
медосмотр, Кривоносов не 
отрицает, – они имеются. Все 
дело в том, что ежедневно 
пройти медосмотр на плат-
ной основе могут лишь семь 
человек: 

– Основная задача поли-
клиники – оказание бесплат-
ной медицинской помощи, 
поэтому в приоритете это 
направление деятельности. 
Мы проанализировали 
ситуацию и пришли к выводу, 
что количество «платников» 
необходимо уменьшить – на-
грузка на специалистов и так 
слишком высока. Понятно, 
что часть пациентов жалует-
ся, ведь некоторые не могут 
даже начать проходить 
медкомиссию, тем не менее, 
оказание определенных 
платных услуг в настоящее 
время мы ограничили. 
Параллельно с этим был 
проведен еще один монито-
ринг, который показал, что 
профосмотр или медкомис-
сию воркутинцы проходят у 
нас за пять рабочих дней, из 
них три уходят на посещение 
врачей вне поликлиники.

Неудобства воркутинцам 
доставляет и отсутствие в 
поликлинике флюорографи-
ческого аппарата. В связи с 
этим сегодня лечебно-диа-
гностическим пациентам 
делают обзорный снимок 
грудной клетки в отделении 
лучевой диагностики, через 
которое ежедневно проходит 
до 30 человек. Остальным 
приходится ехать в гараж у 
центрального рынка, где 
работает передвижной 

флюорограф.  
– Возможно, кому-то это не 

нравится – есть некоторые 
неудобства, но другого 
варианта у нас сейчас нет, – 
отмечает доктор. – Я неодно-
кратно был там лично и, могу 
заверить, специалисты 
работают до тех пор, пока не 
примут последнего пациента. 
Кстати, жалобы людей на то, 
что их обслуживают вместе с 
больными туберкулезного 
диспансера, беспочвенны. 
Для этой категории пациен-
тов есть специальный рент-
генкабинет. Также флюоро-
графическое обследование 
жители города могут сделать 
в поселках Северном и 
Воргашор. Некоторые паци-
енты, имеющие собственный 
транспорт, предпочитают 
обращаться именно туда.         

Впрочем, как отмечает 
заведующий горполиклини-
кой, ситуация войдет в 
нормальное рабочее русло 
уже через пару недель. Более 
того, в учреждении к этому 
времени должны заработать 
аж два флюорографа. Для 
сломавшегося в августе 
аппарата уже приобретена 
вышедшая из строя его 
главная часть –  электронно-
лучевая трубка, которая 
последние 15 лет не произво-
дится на территории РФ. 
Сейчас ее готовят к монтажу, 
но поскольку процесс этот 
довольно сложный, точной 
даты запуска аппарата не 
называется – ориентировоч-
но 15 декабря. С запуском в 
работу нового флюорографа, 
который поликлиника 
получила в рамках програм-
мы модернизации отрасли, 
также возникли проблемы. 
Как выяснилось, в кабинете, 
где он был установлен, 
вентиляция не соответствует 
заявленным требованиям. 
Монтаж новой вентиляции 
подрядная организация 
должна завершить также к 

середине декабря.    
Что касается увеличения 

штата врачей – эта проблема 
для города пока остается 
нерешенной. Молодые 
специалисты, которые не 
имеют «северных», не заин-
тересованы работать в РКС с 
финансовой точки зрения, 
поэтому отказываются от 
таких предложений. Более 
того, в средней полосе России 
их заработная плата будет 
намного выше, чем в Воркуте, 
так как практически в каж-
дом регионе им положены 
определенные надбавки. А 
поскольку наш город являет-
ся дотационным, ввести 
дополнительные выплаты 
для медиков местные власти 
не могут. 

– Помимо выпускников 
медицинских вузов, мы 
пытались работать с врачами 
из других городов – пригла-
шали их на время отпуска к 
нам на подработку, но даже 
при максимально возможном 
начислении зарплаты у них 
получились небольшие, – 
констатирует Кривоносов.  

Начальник городского 
Управления лечебно-профи-
лактической помощи населе-
нию Дмитрий Березин 
уверен, решением проблемы 
может стать лишь принятие 
на уровне субъекта соответ-
ствующей программы, где 
будет предусмотрено достой-
ное материальное стимули-
рование для врачей. Что 
касается действующей 
федеральной программы, 
выплатить миллион рублей 
специалисту, желающему 
жить и работать в сельской 
местности или поселке, город 
также не может, поскольку 
Воркута – это единый муни-
ципальный округ, а, значит, 
таких населенных пунктов у 
нас фактически нет. В настоя-
щее время из сложившейся 
ситуации остается один 
выход – растить своих специ-
алистов. Решением этого 
вопроса ГУЛППН занимается 
уже несколько лет – сегодня 
12 воркутинцев учатся в 
медицинских вузах за счет 
средств республиканской 
программы обучения моло-
дых специалистов. Однако 
первые два новоиспеченных 
врача приедут в город лишь 
через четыре года. 

Возвращаясь к теме меди-
цинских осмотров, Дмитрий 
Березин особо отметил, что 
сейчас они стали проблемой 
для всей страны, в частности, 
для небольших городов, 
таких как Воркута, где 
конкуренции в сфере здраво-
охранения практически нет. 
В ближайшие дни эту тему 
намерены поднять и обсудить 
на всероссийском съезде 
профпатологов, куда делеги-
рованы и воркутинские 
врачи.

зНакОмая карТИНа.  ОчЕрЕДИ в мЕДучрЕжДЕНИях ДавНО сТаЛИ прИвычНымИ
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Воркутинский музей рассказал о новогодних елках Воркуты

Традиции
Не так давно газеты 

«Моя Воркута» и «Воркута 
плюс», интернет-
сообщество города не без 
энтузиазма обсуждали 
информацию администра-
ции о подготовке новогод-
ней ёлки и ледового город-
ка. Центром притяжения 
стала пока не сама ледяная 
новогодняя композиция, а 
как можно было понять, ее 
стоимость. хотя, правды 
ради надо сказать, что уже 
многие годы для большин-
ства горожан Центральная 
площадь с ее ледовым 
ансамблем является самым 
популярным и любимым 
рекреационным ресурсом 
города. 

Воркутинцы, давно оста-
вившие город, при встречах с 
любовью вспоминают эту 
уникальную арктическую 
архитектуру. Очень часто у 
них звучит вопрос: «А в этом 
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году будут строить ледяной 
городок?». 

В фондах Воркутинского 
музейно-выставочного 
центра сохранилась не-
большая коллекция фотогра-
фий, которая рассказывает и 
об этой старинной русской 
забаве. Русской, потому что в 
силу климатических особен-
ностей строительство ледя-
ных городов, другие зимние 

развлечения не были извест-
ны в краях южнее 
Малороссии и юга России. 

Как вид отдыха, своеобраз-
ной культуры и самобытного 
творчества народа снежно-
ледяное ваяние и зодчество 
стало особенно 
активно развиваться 
на Руси в XVII-XVIII 
веках. А еще раньше 
с принятием христи-
анства на Руси, когда 
один из главных 
праздников – 
Рождество Христово 
и любимая пора 
отдыха – Святки 
приходились как раз 
на время, когда 
материал для твор-
чества буквально 
некуда было девать.

Эту многовековую 
традицию ненадолго 
прервала антирели-
гиозная пропаганда 
советской власти. 
Под лозунгом 
«Только тот, кто друг 
попов, ёлку праздно-
вать готов», очень 
непросто было 

собрать друзей на новогод-
нем торжестве или упросить 
родителей слепить снеговика 
или Деда Мороза. Однако 
этот «дедморозный», антаго-
низм достаточно скоро у 
большевиков прошел. 
Период, когда в 20-х - начале 
30-хх годов подобные торже-
ства запрещались, к началу 
40-х годов сменился потепле-
нием, которое и снежным 
фигурам, и ледяным город-
кам пошло только на пользу.

На фотографиях, храня-
щихся в Воркутинском 
музейно-выставочном 
центре, можно увидеть 
какими были снежные 
городки и елки в Воркуте 
60-65 лет назад. Самая старая 
композиция относится к 
1947-1948 годам. 
Простоватыми и наивными 
выглядят они по прошествии 
многих десятилетий. 

Конечно, городки того 

времени стоили во много раз 
дешевле нынешних. Но, мне 
кажется, что дети и взрослые 
того далекого времени могли 
бы порадоваться нашим 
сегодняшним возможностям, 
способности и готовности 
общества подарить, прежде 
всего самим себе, радость и 
праздник.

И еще одна интересная 
фотография. Хулиганов 
хватало во все времена. И 
этот Дед Мороз, наверняка, 
чем-то серьезно провинился 
перед жителями п. Це-
ментнозаводского (на фото 
нет головы). А по размерам 
фигуры можно догадаться, 
что точно не перед дошколя-
тами…

Федор Колпаков, научный 
сотрудник МБУК «ВМВЦ». 

Фото из фондов МБУК 
«ВМВЦ» (автор фото 1946 и 
1951 гг. - Реш А.П.).

1951 гОД. ёЛка На пЛОщаДИ кИрОва 1971 гОД. вИД пОсЕЛка ЦЕмЕНТНОзавОДскИй. ДЕД мОрОз БЕз гОЛОвы

1948 гОД. «сквЕр в райОНЕ уЛИЦ пушкИНа И кОмсОмОЛьскОй. 

воркута плюс закон
В Воркуте полиция и сотрудники уФСБ задержали мужчину с арсеналом оружия

4 декабря в ходе опера-
тивно-разыскных меро-
приятий сотрудники 
уголовного розыска ОМВд 
России по Воркуте со-
вместно с сотрудниками 
уФСБ России по Коми в 
подъезде одного из жилых 
домов, расположенных по 
улице Волынова воркутин-
ского поселка Советского 
задержали 50-летнего 
мужчину с мешком, в 
котором находились 
оружие и боеприпасы.

Как сообщила пресс-
служба МВД по республике, 
на место происшествия 
выехала следственно-опера-
тивная группа. При личном 
досмотре у задержанного 
был изъят целый арсенал 
оружия: автомат АК 47 с 
двумя магазинами и патрона-
ми, пистолет Стечкина с 
магазином и патронами.

По месту жительства 
задержанного был проведен 
осмотр, в ходе которого были 
изъяты: гранатомет РПГ-18 
«Муха», патроны к пистолету 
Макарова и охотничьи 
патроны различного калибра.

Все изъятое оружие и 
боеприпасы были направле-
ны на исследование. По 
результатам экспертизы в 
ОМВД России по Воркуте бы-
ло возбуждено уголовное 
дело по ч. 1 ст. 222 УК РФ 
– «Незаконные приобрете-
ние, передача, сбыт, хране-
ние, перевозка оружия, его 
основных частей, боеприпа-
сов, взрывчатых веществ и 
взрывных устройств».

Ранее судимый житель 
Воркуты задержан в порядке 
ст. 91 УПК РФ. Проводятся 
дальнейшие следственно-
оперативные мероприятия.

ТЕксТ: БН кОмИ
ФОТО: мвД рк



Контрольные, курсовые, диплом-
ные. Быстро, качественно, недорого, 
КРФЭИ. Тел. 8-912-180-21-71.

Репетиторство, подготовка к ГИА, 
ЕГЭ по русскому языку. Тел. 2-34-61, 
8-912-962-66-17.

ПРОДАЮТСЯ
Авто
«Опель-Астра «Н», 2008 г. в., 500 

тыс. руб. Тел. 8-912-136-67-63.
«Митсубиси Аутлендер XL», 2008 г. 

в. Тел. 8-912-144-54-59.
Renault Duster, 2012 г. в., цвет чер-

ный, объем двигателя 1,6, мощность 
102 л. Тел. 8-912-554-41-60.

Лада-Приора, 2011 г. в., люкс, есть 
все, цвет «снежная королева». Тел. 
8-912-176-60-70.

«Ниссан-Альмера», 1997 г. в., 200 
тыс. руб. Тел. 8-912-557-05-31.

снегоход «Ямаха-Викинг», состоя-
ние отличное, пробег 4 тыс. км, це-
на 250 тыс. руб. Тел. 8-912-951-69-
70.

Разное
шуба (черный мутон), разм. 44-46, 

35 тыс. руб. Тел. 8-912-556-36-94, 
дом. 3-70-18.

шахматы резные бюстовые, без до-
ски, гантели разборные, лыжи пла-
стик (180 см, 150 см), коньки (разм. 
24,5 и 26,5), ходунки, кафель белый 
15 х 15, унты, разм. 43, валенки, разм. 
43, полушубок крытый, разм. 50, кни-
ги, телефонные аппараты, эл. двига-
тели, эл. самовар. Тел. 8-912-173-26-
40.

детская коляска «зима+лето», ав-
токресло, б/у. Тел. 8-912-955-45-45.

запчасти на УАЗ-31512. Тел. 8-912-
953-07-56.

очень дешево шифоньер, кух-
ня, б/у, стол-книжка, трельяж, хо-
лодильник, кровать. Тел. 2-61-18, 
8-912-553-47-45.

журнальный столик, б/у, холодиль-
ник «Бирюса», б/у, вязальная машина 
«Нева». Тел. 8-912-551-31-35.

недорого телевизоры, диагона-
ли 54 и 76. Тел. 8-912-553-32-86, 
8-904-229-54-62. 

кухонные шкафы, стол, стиральная 
машинка, палас, пылесос, манеж, те-
левизор. Тел. 8-912-175-38-84.

шуба (черный мутон), разм. 44-46, 
35 тыс. руб. Тел. 8-912-556-36-94, 
дом. 3-70-18.

детская кроватка, автокресло, 
стол для кормления. Тел. 8-912-
129-92-63.

мед цветочный, варенье домаш-
нее, цена дешевле рыночной, до-
ставка; шуба, дубленка. Тел. 8-912-
555-87-51.

телевизор «Сони Тринитрон», ви-
деомагнитофон «Сони», фотоаппа-
рат «Полароид», журнальный сто-
лик, два кресла и шифоньер. Тел. 
8-912-176-71-93, 3-55-43.

Жилье
1-комн. по ул. Дорожной, 5, 34,5 

кв. м. Тел. 8-912-177-71-36.
срочно 1-комн. Тел. 8-912-552-41-

37.
1-комн. в хорошем состоянии по 

ул. Энгельса, 9, домофон, Интернет, 
жел. дверь. Тел. 3-45-32, 8-912-121-
76-10.

2-комн. по ул. Ломоносова, 16 (во-
енкомат), 5-й этаж и 3-комн. по ул. 
Яновского, 3, 5-й этаж. Тел. 8-912-
112-87-77.

2-комн. по б. Пищевиков, 10, в 
кирпичном доме, без балкона, «ста-
линка», 2/3, общ. пл. 62,6 кв. м, жел. 
кодовая дверь, цена 900 тыс. руб., 
торг. Тел. 8-912-176-71-93, 3-55-43.

2-комн. во 2-м р-не, новая сантех-
ника. Тел. 8-912-173-70-81.

2-комн. в г. Шебекино Белгород-
ской обл. Тел. 8-910-227-57-81, 
8-912-157-31-58.

2-комн. по ул. Парковой, 40а, 3-й 
этаж, 650 тыс. руб. Тел. 8-912-950-
04-79.

2-комн. по ул. Парковой, 36. Тел. 
8-912-968-26-12.

2-комн. приватизированная по ул. 
Пионерской, 26, комнаты раздель-
ные, ремонт, сантехника новая, лод-
жия, домофон, жел. дверь, общ. пл. 
58,9 кв. м, с мебелью, очень теплая. 
Торг уместен. Тел. 8-912-158-17-73 
после 18 час.

2-комн. по ул. Ленина, 28, 5/5, ком-
наты раздельные, рассрочка, мате-
ринский капитал. Тел. 8-904-206-
52-33, 3-70-77.

или меняется 2-комн. в г. Подпо-
рожье Ленинградской обл., 1 млн 
200 руб. Тел. 8-904-221-67-41.

2-комн. в центре, «сталинка», 46 
кв. м, 1/2, угловая, окна на ул. Лени-
на, ост. «Центральный рынок». Под 
офис. Тел. 8-912-955-35-49.

2-комн. в Беларуси (г. Мозарь – 
лучший город Беларуси, маленькая 
Швейцария). Тел. 8-912-962-66-17.

3-комн. по ул. Ленина, 28а, 800 
тыс. руб. Тел. 2-00-49, 8-912-504-
20-55.

3-комн. по б. Шерстнева. Тел. 
8-912-958-09-73.

теплая, уютная 3-комн. по ул. Ло-
моносова, 3а, р-н СОШ № 16. Тел. 
8-912-155-89-04.

3-комн. в с. Объячево, 65,1 кв. м. 
Тел. 8-963-022-18-85.

3-комн. по б. Пищевиков, 8а, цена 
договорная. Тел. 8-912-957-87-23, 
3-24-74.

4-комн. во 2-м р-не. Тел. 8-904-
208-27-25.

дом из сосны (кругляк), 50 соток, 
сад, в деревне, от г. Старая Русса 12 
км, от С.-Пб. 3 часа, до оз. Ильмень 
16 км. Цена. 600 тыс. руб. Тел. 8-912-
955-35-49.

дом на Волге в г. Селижарово 
Тверской обл. Тел. 8-910-648-68-04.

КУПЛЮ
1-комн. во 2-м р-не до 200 тыс. 

руб. Тел. 8-904-208-60-34.

СДАЮТСЯ
1-комн., посуточно, недорого. Тел. 

2-15-69, 8-912-175-60-04.
1-2-3-комн. посуточно или на дли-

тельный срок. Куплю мебель, техни-
ку. Тел. 8-904-225-04-24.

посуточно 1-3-комн., быттехника, 
удобства, конфиденциальность, не-
дорого. Тел. 8-912-177-64-22.
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воркута плюс объявления

как дать объявление?   приходите по адресу: ул. Парковая, 34

квартира в городе на длит. срок. 
Тел. 8-950-565-90-84.

2-комн. в городе на новогодние 
каникулы с 28 декабря по 5 янва-
ря, есть все для проживания, 1200 
руб./сутки. Тел. 8-912-952-52-85.

МЕНЯЮТСЯ
3-комн. по ул. Яновского, 2а, 5-й 

этаж на 1-комн. в городе с допла-
той. Тел. 8-912-174-41-18.

4-комн. по ул. Парковой, 38 на 1- и 
2-комн. или 1- и 3-комн. Тел. 8-904-
225-87-39.

4-комн. по ул. Лермонтова, 20 на 
1- или 2-комн. в городе или прода-
ется. Тел. 8-912-504-55-02.

4-комн., центр на меньшую. Тел. 
6-25-91.

ОТДАМ
в хорошие добрые руки щенят и 

котят. Тел. 6-57-20, 8-904-201-48-
81.

РАзНОЕ
Утерян паспорт и квалификаци-

онное удостоверение на имя На-
заренко Вадима Александровича. 
Просьба вернуть за вознагражде-
ние. Тел. 8-912-102-85-34.

Инвалид примет в дар два кресла-
кровати. Тел. 8-904-222-31-73.

ТРЕбУЮТСЯ
токарь 6-го разряда – 1 ед., вахто-

вый метод работы
слесарь-ремонтник 5-го разряда – 

1 ед., вахтовый метод работы
слесарь-ремонтник 6-го разряда – 

1 ед., вахтовый метод работы
дефектоскопист 6-го разряда – 2 

ед., вахтовый метод работы
По всем интересующим вопросам 

обращаться по телефонам: (82144) 
4-12-68, 4-47-74, резюме направ-
лять по факсу 44-3-82, эл. почта: 
usinsk@bke.ru.

В Центре Национальных куль-
тур клуб «баллада» объявляет 
набор на курсы обучения игре 
на 6-струнной и эстрадной ги-
тарах. Преподаватель – Ушатов 
Сергей Васильевич. 
Тел. 8-912-955-41-14, 
        8-922-085-09-09.

Музыкальные курсы класси-
ческой гитары. Светлана Бе-
линская. Тел. 7-81-99.

СДАЮТСЯ В АРЕНДУ
в центре города, на 
длительный срок по-
мещения под офи-
сы, торговлю, сферу 
услуг, площадью от 
40 до 150 кв. м, рас-
положенные в здании 
по адресу: ул. Ленина, 
д. 32в, на 1-2 этажах. 
Контактный телефон: 
8-904-270-23-55.
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«Мы выполнили практически все их прось-
бы, но определенное недоумение это пись-

мо вызывает. Когда просят обо всем, на-
чиная со стержней для шариковых ручек, 

заканчивая компьютерной техникой, авто-
транспортом, людьми. Видел состояние ка-
бинетов, я там встречался с призывниками, 
это стыдно. Учреждение выглядит кошмар-

но. Возникает вопрос: как финансируется 
комиссариат? Как он функционирует без 
автотранспорта, оргтехники и сотрудни-

ков, которых реально не хватает?»

Евгений Шумейко, сити-менеджер г. Воркуты  
на региональном совещании, посвященном проблемам  

призывной кампании 
Источник: БНКоми

ЦиТаТа Недели:

Новая форма диагностической карты, которая выдает-
ся при проведении техосмотра, утверждена постановле-
нием правительства. Теперь в ней появятся регистраци-
онный номер и срок действия. Также некоторые пункты, 
особо важные при пересечении границы, будут переведе-
ны на английский язык. Среди них - название документа, 
столь непривычное для европейских полицейских, и 
заключение о возможности эксплуатации транспортных 
средств. Однако перевод - еще не пропуск за границу. 

Специальные поправки вносятся в уголовно-
процессуальный и уголовно-исполнительный кодек-
сы. Теперь арестант может не ждать милости от 
администрации, а сам подать документы в суд, чтобы 
улучшить свои условия. Например, переселиться из 
обычной колонии в колонию-поселение, где нет ни 
вышек, ни часовых. Закон разрешает постепенно 
смягчать режим арестанту за хорошее поведение. 
Более того, необязательно и весь срок сидеть: кто 
осознал и раскаялся, может выйти пораньше, полу-
чив условно-досрочное освобождение. Однако кому 
выходить, кому смягчать условия, а кому надо сидеть 
до последнего без поблажек, – слишком деликатный 
вопрос. его должен решать только суд.

Правительство РФ в пятницу рассмотрит проект 
программы по развитию отечественного автопрома. 
Финансирование российских производителей автомоби-
лей и комплектующих до 2020 года составит более трил-
лиона рублей. Средства пойдут в том числе на НИОКР и 
развитие экологически чистого транспорта. Эксперты 
считают, что субсидии, вероятнее всего, призваны 
компенсировать потери государства из-за новой схемы 
работы ввозных пошлин.

Правительство предлагает публиковать фамилии 
неплательщиков налогов в интернете и СМи. Так, 
по замыслу министров, можно облегчить выбивание 
долгов. Кроме того, инспекторы могут получить 
доступ к данным о счетах и вкладах должников. если 
публиковаться будут только имена должников и 
суммы, то нарушения тайны личной жизни нет, 
говорят юристы.

ОАО «РЖД» обсуждает с некоторыми регионами 
сокращение числа плацкартных вагонов и пассажирских 
поездов, сообщил президент железнодорожной компа-
нии Владимир Якунин. Он связал это с повышением 
тарифов на проезд в плацкарте и общих вагонах и со 
снижением госсубсидий. По словам Якунина, компания 
будет сокращать количество плацкартных вагонов и 
поездов «крайне осторожно, несмотря на то, что все 
основания» у РЖД для этого есть. По его словам, это 
необходимо, чтобы бюджет Федеральной пассажирской 
компании оставался экономически сбалансированным. 
Сглаживать рост тарифов в плацкарте РЖД будет пытать-
ся за счет гибкой схемы изменения тарифа по сезону.

воркута плюс новости страны

Не ошибусь, если скажу, 
что на таких концертмей-
стерах, как игорь 
Мартынович Мычак, 
земля держится. Тысячи 
воспитанников дворца 
творчества детей и моло-
дежи хранят ему в душе 
благодарность за то, что 
он сделал их жизнь ярче, 
духовно богаче и интерес-
нее. 

Скромный, неконфликт-
ный, очень деликатный, он 
никогда не рвался  к верши-
нам славы и почета, но 
всегда был незаменимым на 
своем рабочем месте. 

Игорь Мартынович корен-
ной воркутинец. Здесь он 
родился и вырос, окончил 
общеобразовательную и 
музыкальную школу, посту-
пил в музыкальное училище 
и сразу же после ее оконча-
ния пришел работать во 
Дворец. Это было 35 лет 
назад. И за все это время у 
него ни разу даже мысли не 
возникало поменять место 
работы или куда-нибудь 
уйти. Между тем в его 
жизни, как и в жизни 
Дворца, были очень тяжелые 
времена. Но Игорь 
Мартынович не из тех, кого 
проблемы могли бы выбить 
из колеи, наоборот, он 
трудился с еще большей 
отдачей, стараясь внушить 
оптимизм и веру в себя и 
своим маленьким воспитан-
никам. «Многим не везет с 
работой, – объясняет он, – 
они без особого желания 
туда идут, а мне в этом 
смысле очень повезло. Я с 
огромной радостью бегу на 
работу, потому что она мне 
нравится. Согласитесь, это 
большое счастье – занимать-
ся любимым делом. А я с 
детства люблю баян, обожаю 
на нем играть». 

У педагога поистине 
ангельское терпение, надо 
видеть, как он часами 
упорно играет одну и ту же 
ноту, чтобы правильно 
поставить голос пятилетней 
малышке. Причем, он не 
делит детей на талантливых 
и не очень, считает, что ни 
одного из них нельзя обде-
лять вниманием. Во Дворец 
ведь всякие дети ходят, и 
далеко не все из них пер-
спективные, но с ними тоже 
нужно заниматься, потому 
что они стараются, а терпе-
ние и труд, как говорится в 

пословице, все перетрут. 
«Бывает, – рассказывает он, 
– что приходит ребенок, у 
которого никаких задатков 
нет, ни голоса, ни слуха, но 
он упорно ходит и старатель-
но учится. И потом вдруг из 
гадкого утенка превращается 
в прекрасную лебедь, его 
запросто можно солистом 
ставить. Такие вот чудесные 
превращения мне очень 
часто приходится наблю-
дать».   

Как истинный концерт-
мейстер, Игорь Мычак 
постоянно совершенствует 
свое мастерство, можно с 
уверенностью сказать, что у 
нас в городе больше него 
никто за инструментом не 
сидит. Поэтому не удиви-
тельно, что его профессио-
нализм растет. «Мы очень 
дорожим Игорем 
Мартыновичем, – рассказы-
вает директор Дворца 
творчества детей и молоде-
жи Елена Прокопчик, – и как 
специалистом, и как челове-
ком. Потому что он настоя-
щий профессионал и очень 
ответственный работник, 
болеющий душой за свое 
дело. Не зря же его заслуги 
отмечены на самом высоком 
уровне. Он имеет звание 
«Почетный работник общего 
образования Российской 
Федерации».

Но сам Игорь 
Мартынович более скромно 
себя оценивает. «Вот рань-
ше, – говорит, – действи-

тельно в Воркуте настоящие 
баянисты были. Лично меня 
многому научил Сергей 
Васильевич Макреев, он в 
ансамбле «Молодой строи-
тель» у Марии Георгиевны 
Вундер работал, а я у него 
вторым баянистом 10 лет 
был. Хочу вспомнить до-
брым словом и еще одного 
прекрасного мастера, моего 
учителя Михаила Галина, 
его уже нет в живых. 
Фантастически талантливые 
люди были». Хотя на самом 
деле он уже и сам мог бы 
своим учителям фору дать. 
«Последний из Могикан, 
– говорят о нем коллеги, – 
баянистов такого уровня 
вообще в Воркуте не оста-
лось. Жаль только, что 
молодые, которым он смог 
бы свой опыт передать, на 
эту непрестижную долж-
ность не идут». 

Но Игорь Мартынович не 
сомневается, что так будет 
не всегда. «Во всем мире к 
народной музыке и народ-
ным инструментам интерес 
повышается, – рассуждает 
он, – на Запад, во всех, даже 
самых маленьких, городках 
невозможно себе предста-
вить праздники без нацио-
нальных песен и танцев. И у 
нас в России национальное 
самосознание будет расти. 
Поэтому я стараюсь привить 
детям интерес к русским 
традициям, чтобы они 
любили и гордились своей 
Родиной».

игорь Мычак: «Я стараюсь привить детям интерес к русским традициям»

Последний  
из Могикан
ТЕксТ: гаЛИНа ИЛьясОва
ФОТО: ИгОрь сТяжкИН

ИгОрь мычак.  ИсТИННый кОНЦЕрТмЕйсТЕр И прОФЕссИОНаЛьНый БаяНИсТ

твои люди, воркута
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Опять сорвался запуск ракеты в 
Монголии. Одна лошадь подвер-
нула ногу.

Абрамович наконец-то пустил к 
себе программу «Пока все 
дома». Пока все в шоке.

Очень жадная девочка попроси-
ла у Деда Мороза каждый день 
Новый год и через 2 месяца 
постарела на 60 лет.

Оператор телепроекта «Секс с 
Анфисой Чеховой» очень 
гордится своей профессией, 
потому что в трудовой книжке 
так и написано.

Мальчик, умевший перемножать 
в уме восьмизначные числа, 
никак не мог использовать этот 
навык в бою.

В школьной столовой города 
Подольска наконец-то дали 
горячую воду. Это, конечно, не 
макароны, но лучше, чем ничего.

Девушка не ждала парня из 
армии, потому что вдвоём терять 

воркута плюс анекдоты
год - это вообще глупо.

Одесситы никогда не сдаются! 
Но, честно говоря, не очень часто 
и воюют.

Умная и очень толстая девочка 
жалеет, что в школе помогала 
всем за шоколадку.

Директор Костанайской шоко-
ладной фабрики вместо под-
штанников носит фольгу.

Стакан водки превращает 
Василису Премудрую в Василису 
Прекрасную, а 2 стакана – в 
Василису Прикольную.

Самый сильный бомж, когда 
холодно, укрывается более 
слабыми бомжами.

Михаил Боярский ходит все 
время в шляпе, потому что она 
никак не может определиться: 
Гриффиндор или Слизерин.

В одном из анапских ресторанов 
обнаружили тело человека. Тело 
человека материлось, пело 
песни и било посуду.

Телефон «горячей линии»:
 +7 912 566 5561

Телефон рекламной службы:
+7 912 503 0033
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Телефоны доверия, 
по которым можно 
анонимно сообщить о 
местах сбыта наркоти-
ков: 

6-50-48 – круглосуточно – 
Воркутинский отдел управ-
ления по контролю за оборо-
том наркотиков;

3-80-09 – с 08.00 до 17.00 
– МО ГО «Воркута»;

2-20-55 – Воркутинский 
отдел внутренних дел на 
транспорте;

bez-narkotikov@mail.ru – 
Общественная организация 
«Город без наркотиков».

заДайТЕ свОй  
вОпрОс  

аДмИНИсТраЦИИ
гОрОДа

Отправляйте сообщения  
на электронный адрес 

vorkutaplus@ya.ru

внимание!
13 ДЕкаБря в 16.00  

сОсТОИТся прямая ТЕЛЕ-
ФОННая ЛИНИя ДЛя НасЕЛЕ-

НИя пО вОпрОсам жкх.  

На вашИ вОпрОсы, связаН-
НыЕ с качЕсТвОм прЕДО-

сТавЛяЕмых жИЛИщНО-кОм-
муНаЛьНых усЛуг, ОпЛаТы И 

заДОЛжЕННОсТИ пО жку, 
БуДуТ ОТвЕчаТь рукОвОДИ-

ТЕЛИ жИЛИщНых управЛяю-
щИх кОмпаНИй ООО 

«гОрНяЦкОЕ», ООО «сЕвЕр» И 
ООО «ЦЕНТраЛьНОЕ»,  

рЕсурсОсНаБжающИх 
прЕДпрИяТИй. 

ТЕЛЕФОН прямОй ЛИНИИ – 
5-36-16.

свОИ вОпрОсы вы мОжЕТЕ 
зараНЕЕ ОТправИТь На 

эЛЕкТрОННый аДрЕс прЕсс-
сЛужБы гОрОДскИх прЕД-
прИяТИй жкх вОркуТы : 

press-tsv@list.ru

воркута плюс чп
В Воркуте пьяная женщина наехала  
на шестерых подростков

Сер  
Сначала по-трезвому 

ездить научилась девица!

упс 
Целый букет. И пьяная 

молодежь. И пьяные дети.

ад
Да… 15-летняя девочка в 5 

часов утра, возвращавшаяся 
из кафе… И родители ей 
позволяют шляться по 
ночам? Мое чадо такого же 
возраста в 22 уже спит без 
задних ног.

Порток
Эти девицы щас гораздо 

хуже парней, пьют, как 
лошади, да еще и за руль 
потянуло. Натянуть одно 
место на уши, чтобы не 
строили из себя крутяк.

Здоровяк
Нужно начинать с причи-

ны. Нужно с мужиками и 
парнями бухими разбирать-
ся. Их просто море – один 
тупее другого. Это с них весь 
этот бред начался, а женщи-
ны уже переняли дурной 
пример.

ден
Без «драконовских» мер 

быдло так и будет пить за 
рулем… Поймали пьяным -10 
лет лишения прав, совершил 
ДТП пьяным - реальный срок 
и штраф 500 тр. сразу мало-
летних придурков поубавит-
ся…

888
Да никогда не поубавится, 

это же русские люди, хоть 
штраф будет 10000000, хоть 
лишат на 20 лет, толку 

никакого и все это прекрас-
но понимают, а вот отправи-
ли бы хоть годик лес лобзи-
ком повалить, вот тогда 
начало бы доходить.

В.К.
Чтобы не повадно было – 

всех подростков нужно 
после больничного под 
административку – вернее, 
их родителей. 

Со школьницей отдель-
ный разговор. 

Судя по вмятинам на 
машине и разбитой лобовухе 
– наезд был серьезным. 
Остается пожелать детям 
скорейшего выздоровления. 
А девице, которая была за 
рулем, нужно включать 
мозги. Если по трезвости 
наехала – одно дело. А как 
сейчас судьба сложится – не-
известно…

комментарии с портала www.заполярка-онлайн.рфв тему:

Шесть пешеходов полу-
чили травмы в результате 
дТП – молодые люди 
возвращались из кафе и 
угодили под колеса «Рено 
логан». автомашиной 
управляла 24-летняя 
девушка, водитель была 
пьяна, сообщила пресс-
служба управления ГиБдд 
МВд по республике.

ДТП произошло 2 декабря 
примерно в 5 часов утра в 
воркутинском поселке 
Северном, напротив дома 7 
по улице 
Цементнозаводской. 
Водитель «Рено Логан», по ее 
словам, чтобы избежать стол-
кновения со стоящей на 
обочине автомашиной, 
выехала на правую по ходу 
движения обочину, где наеха-
ла на пешеходов. Молодые 
люди возвращались из кафе 
«Северное сияние» и не 
успели разойтись по домам. 
В результате наезда автома-
шиной пострадали: девушка, 
1996 года рождения, получи-
ла травмы головы, перелом 
левой голени, юноша, 1994 
года рождения, получил 
закрытый перелом правой 
голени со смещением, юноша, 
1994 года рождения, – травмы 

головы, закрытый перелом 
правой голени, ушибы 
грудной клетки и верхней 
челюсти, юноша, 1994 года 
рождения, – травмы головы и 
ушибы мягких тканей обеих 
голеней, молодой человек, 
1994 года рождения, – ссади-
ны голени и девятиклассни-
ца, 1997 года рождения, 
получила ушибы и гематомы 
бедра и голени. Большинство 
пострадавших молодых 
людей имели признаки 
алкогольного опьянения. Что 
делала в этой компании 
школьница, предстоит 
выяснить инспекторам.

В отношении водителя 
составлены административ-

ные материалы за управле-
ние транспортным средством 
в состоянии опьянения, за 
что предусмотрено лишение 
права управления на срок до 
двух лет. Решается также 
вопрос о возбуждении 
уголовного дела.

Всего с начала года на 
территории Республики 
Коми зарегистрировано 1557 
дорожно-транспортных 
происшествий, в которых 115 
человек погибли, травмиро-
ваны 2149 человек. При 
участии пешеходов зареги-
стрировано 444 случая, в 
которых травмы и увечья 
получили 448 пешеходов и 24 
человека погибли.

ТЕксТ: БН кОмИ
ФОТО: 11.gibdd.ru
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реклама

Саша прятал от родителей 
дневник, потому что они били 
его за любой результат.

Мальчик, плохо разбирающийся 
в сторонах света, зимой смотрит, 
как птицы улетают направо.

Пословица «Хороша ложка к обе-
ду» никак не повлияла на планы 
Никиты Джигурды поесть борща 
руками.

Работники турецких отелей 
думают, что столица России не 
Москва, а Тагиииил.

На логотипе израильского 
филиала корпорации «Apple» 
яблоко надкусано 5 раз.

Роковой ошибкой пионеротряда 
было намазать Вовочку зубной 
пастой с прополисом. С утра его 
облизывали медведи, а осталь-
ных жрали.

Бабушка Зина выпила 10 буты-
лок Ред була и задоила корову 
на смерть.

воркута плюс анекдоты
В ванной у депутата 2 шампуня 
против перхоти, 3 за и 1 воздер-
жался.

Недавно в Дагестане прошел 
конкурс молодых исполнителей. 
Первое место заняла Леди Мага.

Толстые стриптизерши зачастую 
перегибают палку.

Только в одесском оперном 
театре сторож, когда матерится, 
попадает в ноты.

На отдыхе в Турции, за шведским 
столом, Николай Валуев набирал 
еду в спутниковую тарелку.

Дочь директора винного завода 
выходит из душа красная и 
полусухая.

Маляр-штукатур так хорошо 
отметил новогодние праздники, 
что у него началась побелочка.

Сын Федора Емельяненко знает, 
что курить – это больно.
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ЗАДАЙТЕ СВОЙ  
ВОПРОС  

АДМИНИСТРАЦИИ
ГОРОДА

Отправляйте сообщения  
на электронный адрес 

vorkutaplus@ya.ru

Внимание!
ПОРТАЛ  

ЗАПОЛЯРКА-ОНЛАЙН.РФ  
ПРОДОЛЖАЕТ ФОТОРУБРИКУ 

ПОД НАЗВАНИЕМ 
«НАРОДНЫЙ КОНТРОЛЬ». 

ЕСЛИ ВАС КАК ЖИТЕЛЯ ИЛИ 
ГОСТЯ ГОРОДА ЧТО-ТО НЕ 
УСТРАИВАЕТ, ВЫ СТАЛИ 
СВИДЕТЕЛЕМ КАКОГО-ТО 

ПРАВОНАРУШЕНИЯ, СЛУЧАЯ 
ВАНДАЛИЗМА, ХАМСТВА ИЛИ 
БЕЗАЛАБЕРНОСТИ, ПРИСЫ-
ЛАЙТЕ СВОИ ФОТО С КРАТ-
КИМ ОПИСАНИЕМ (КОГДА, 
ГДЕ, КТО, ЧТО) НА ЕМАЙЛ 

VORKUTAPLUS@YA.RU  

ВАША ФОТОЖАЛОБА БУДЕТ 
ОПУБЛИКОВАНА НА НАШЕМ 

САЙТЕ И ПЕРЕДАНА В АДМИНИ-
СТРАЦИЮ ГОРОДА ДЛЯ МЕР 

СООТВЕТСТВУЮЩЕГО РЕАГИРО-
ВАНИЯ.

«НЕМЕЦКАЯ НАЦИОНАЛЬНО-
КУЛЬТУРНАЯ АВТОНОМИЯ 

ГОРОДА ВОРКУТЫ 
«ВОЗРОЖДЕНИЕ»

 ДОВОДИТ ДО СВЕДЕНИЯ 
ЖИТЕЛЕЙ ГОРОДА О МЕСТЕ 
РАСПОЛОЖЕНИЯ ОБЩЕСТВА 
ПО АДРЕСУ: УЛ. ЛЕНИНА,68 
(ОБЩЕЖИТИЕ), 1-Й ЭТАЖ.
ПРИЁМ ОСУЩЕСТВЛЯЕТСЯ 
ПО СУББОТАМ КАЖДОГО 

МЕСЯЦА С 13 ДО 16 ЧАСОВ.

ТЕЛЕФОН МОБИЛЬНОЙ 
СВЯЗИ 8-912-173-96-15

Новый год за границей.
Проведите праздник

интересно и необычно!

воркута плюс город
В Воркуте построят ледовый городок  
за 8 миллионов рублей

Домино 
Это прям пир во время 

чумы ( 
Чем елка плоха, которую 

всегда ставили на площади? 
А была ли такая необходи-
мость в приобретении 
новой? 8 миллионов раз-
мыть по карманам надо? В 
городе проблем куча, а мы 
хороводы водить будем в 
снежном городке… Хотелось 
бы, чтоб прокуратура кон-
тролировала расходы муни-
ципального бюджета на 
такие мероприятия!

no name 
Не пыли – это стоимость 

нормального снежного 
городка в любом нормаль-
ном городе – чтоб веселился 
народ и гости. А то уже это 
убожество в центре на 
Новый год надоело – завели 
шарманку с 2000-го года и не 
остановятся. Пусть обновля-
ют!

Домино
no name а вы прям каж-

дый день веселитесь в 
снежном городке??? Мне так 
часто некогда -работаю я!

no name 
Снежный городок стоит 

до марта – и сколько живу в 
Воркуте – столько вижу там 
десятки детей ежедневно! 
Пусть строят, еще раз гово-
рю!

321333 
Поддерживаю ) Домино, 

не только про себя думать 
надо, что ли ) Все одно – раз-
моют под другим предлогом, 
а так ёлка будет, праздник, 
отдых для того, кто много 
работает )

Вася 
Чего-то дорого за 8 млн в 

городах средней полосы 
можно хороший 2-этажный 
дом построить [отмодериро-
вано]

Призрачный Гонщик
А слабо администрации 

отчитаться об использова-
нии 8 млн по статьям. Ёлка 
– 1,5 млн, заготовка льда 600 
тыс.. А дальше?..

1
Отчитаемся

13
Хватит склочничать. 

Снежный городок городу 
нужен! Он нужен детям, и не 
надо пускаться в дискуссии, 
стоит это тех денег или нет. 
Стоит! А по смете пусть 
предоставят отчёт через 
средства массовой информа-
ции, и всё в порядке.

Факт
Ну что вы там стонете, 

подумаешь, украдут еше 3-5 
лимонов что но зато всем 
будет весело!!!! Вот по 
заявлению председателя 
Счетной палаты Степашина 
только за 10 месяцев этого 
года из бюджета украли 37 
триллионов рублей!! И 
НИКТО КРОМЕ НЕГО В 
СТРАНЕ НЕ ВОЗБУДИЛСЯ. 
Получается, мы живем и 
работаем только для того, 
чтобы этим гадам, оккупи-
ровавшим страну, было что 
воровать!

no name
Хватит пыхтеть – не надо 

во всех и во всем видеть 
воров. Это пролетарская 
привычка ОБС.

С Мнением
Восемь миллионов..? В 

общем, правильно лед по 
сравнению со снегом очень 
дорог.

Призрачный Гонщик
Самую дорогую ёлку 

высотой 14 метров в инете 
предлагают за 629 000 
рублей с установкой + 
светодиодная подсветка 200 
000 рублей. 

Где деньги, Зин?

Призрачный Гонщик 
Владимир Иващенко, а Вы 

уверены, что лёд будут 
пилить? А кто будет пилить? 
И на Усе будут пилить? 
Ну-ну…

Filippovich 
Эх вы! Вам бы всё весе-

литься…  А какое веселье 
тем, кому платят нищую пен-
сию и отобрали те скудные 
льготы?  

Ну что ж, веселитесь…

В.К. 
Однозначно новый 

обновленный городок нужен 
– и если администрация 
грамотно распорядится 
деньгами и сделает его 
оригинальным, запоминаю-
щимся, ярким, интересным 
для воркутинцев, для наших 
детей и гостей города – 
честь и хвала. Побольше 
оригинальности! 

А стоимость в 8 миллио-
нов ни о чем не говорит, в 
других городах, поверьте, 
они стоят намного дороже. 
И сносят их через месяц уже. 
В Воркуте же он стоит до 
апреля. Пусть люди радуют-
ся!

комментарии с портала www.заполярка-онлайн.рфв тему:

Строительство обойдет-
ся в восемь миллионов 
рублей. Об этом 
«Комиинформу» рассказа-
ли в пресс-службе админи-
страции городского окру-
га. 5,5 миллиона рублей 
выделяется из городской 
казны, 2,5 миллиона 
готово выложить предпри-
ятие «Воркутауголь».

По словам главного 
архитектора Воркуты 
Владимира Иващенко, если в 
прошлом году часть фигур 
новогоднего городка было 
выполнено из снега, а часть 
изо льда, то в этом году он 
будет полностью ледяным. 
Лед для фигур будет наре-
заться на реке Уса и озерах.

В комплекс ледового 
городка войдут катальная 
горка-замок, конечно, Дед 
Мороз и Снегурочка, а также 
несколько мультипликацион-

ных героев. Главным отличи-
ем станет то, что в этом году 
в композиции будет исполь-
зовано множество световых 
эффектов.

Еще одно нововведение – 
это новая искусственная 
новогодняя елка, которую 
город приобрел в этом году 
за 1,5 миллиона рублей. 
Высота елки составляет 14 
метров, а украшена она будет 
светодиодными гирляндами.

Открытие городка запла-
нировано на 29 декабря.

ТЕКСТ: ИА КОМИИНФОРМ


